
« Es una gran sat i sfacción
poder ayudar al prójimo »

• MAS DE 20 RADIOAFICIONADOS COLABORAN
EN LAS CARRETERAS PROVINCIALES DENTRO
DE LA «OPERACION RETORNO^

• «DURANTE CUATRO HORAS, TRES COCHES
NUESTROS Y LA GUARDIA CIVIL ESTUVIMOS
BUSCANDO EL VEHICULO DE UN ACCIDEN-
TADO QUE ENCONTRAMOS EN LA CARRETE-
RA»

•«EN LA CARRETERA TODO EL MUNDO NOS
SALUDA CON CARIÑO Y SIMPATIA^

•«NO SOLO ATENDEMOS A LOS ACCIDENTA-
DOS, TAMBIEN HEMOS AYUDADO EN CASOS
DE AVERIAS AUNQUE NO SOMOS PRECISA-
MENTE MECANICOS^

Los coches de bs ndloafkbnados lucsn sus correspondlentes dlstlntl-
vos dentro de la «pperoclón Retomo». -(Foto Múñez.)

Todavta, cuando tenga usted hoy.
nuestro periódico en las manoa, se es-
tará efectuando en toda España la
llamada •Operacíón Retorno», la
cual, por lo que a las carreteras de
nueatra provlncia se nIIere y haata el

uAyudar el que b nscesRa produce
una enorme satlsfacclón, aunque
confleso que cuando por primera
vez he tenldo que sacar a los herl-
dos del Interlor de un coche, he pa-
sado un rato malfslmop. - (Foto

Múñez.)

momento de redactareste reportaje se
lleva a cabo felizmente.

Pero ayer nos hablaba de ella Fran-
cisco Mateos Sevilla, que es uno de los
más de veinte radioaflcionados de Cá-
ceres que este aflo, por primera vez,
están colaborando con el subsector de
Trático de la Ciuardla Clvil y las uril-
dades de Cruz Roja prestando su
ayuda en las carreteras.

-La operaclón comenzó el sábado a
las cuatro de la tarde por nuestra
parte y estaremos en ella hasta el dfa 8.
Es la primera vez que en Cáceres in-
tervenlmos los cadioaficionados, aun-
que, como todo el mundo sabe, hemos
tenldo participación en muchas otras
empresas de tipo humanitario, en
ayudas de muy diversas clases. En
otras provincías, los radioaflcionados
ya son expertos en la • Operación Re-

torno^, pero aquf nos hemos ínicíado
ahora.

Esto requíen: de los radioaflciona-
dos una entrega verdaderamente
digna de todo eloglo. Hay que tener en
cuenta que su partícipación es pura
carldad y que, luego de atender sus
obllgaciones prolhsíonales, los radioe-
tlcionadoa se echan a la carretera con
sua coches y sus emísoras a veces a las
cuatro de la mañana para volver a
caaa Dios sabe a qué horas.

-Casi no descansamos estos dfas
-díce Francisco Mateos-. Es un tra-
bajo agotador. Lo que pasa es que
cuando se hace voluntariamente, con
puro afán de ayudar al prójímo, parece
que Díos ayuda a soportarlo todo.

SIMPATIAS ENTRE EL PUBLICO

Los más de veínte radioaficionados
cacerefios están estratégicamente si-
tuados en las carreteras de la provín-
cía, comunicándose constantemente
sua novedades, según nos dice Fran-
clsco, y avisando a la (3uardia Civil
que, también según él, es eflcacisima
en esta labor.

-Es algo hermoso -nos explica-.
Porque realmente produce una gran
satisfacclón ver cómo los automovilis-
tas te saludan al pasar con toda la
símpatta de este mundo. La gente
sabe que estamos allf, dispuestos a
ayudar, y me parece ver el agradeci-
miento en todos los rostros. El mundo
deberfa ser siempre tan fraternal
como lo es estos dfas con nosotros en
las carreteras.

-9upongo que algo habrá también
desagradable en este traba,jo.

-Por supuesto. Nunca es grato te-
ner que rescatar a un herido. Por mí
parte es la primera vez que me he visto
mezclado en accidentes. Y aunque por
fortuna no ha habido muertos y no he
tenído que íntervenir en accidentes
mortales, sf Ke sacado heridos del in-
Lerlor de los vehiculos. Esto me ha im-
presionado muchisimo. En el primer
caso pasé un mal rato que me parece
que no podré olvidar. 3in embargo he
logrado sobreponerme y creo que esta
hermandad que existe entre nosotros,
la Cruz Roja y la C3uardia Civil me ha
animado bastante para seguir adelan-
te. Y seguiré, segufré hasta que la ope-
ración termine. Ojalá que termine sín
accidentes mortales.
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ACCIDENTE6 Y AVERIAS

Francisco Mateos nos dice que los
radioaficionados, alertas en la carre-
tera, han atendido no sólo a los accí-
dentados, sino a quienes sufren ave-
rtas.

-Yo mismo he reparado el carbura-
dor del practicante de Riolobos, que
se quedó en medio de la carretera. Me
detuve a ayudarle, y, aunque no soy
mecánico, me di cuerita de que tenfa el
carburador inundado. Por 1ógica
pensé que tenfa picada la boya. Y asf
era. Es decir, que hacemos todo lo que
podemos.

Como anécdotaciertamente curiosa
nos cuenta Francisco que en la nacio-
nal 630, cerca del lugar denomindo
^^La Penlnsula», encontraron a un ac-
cidentado, sin que, sin embargo, apa-
reciese su coche por ninguna parte.

-Tanto la (3uardia Civil como no-
sotros estuvimos buscando el vehf-
culo durante más de cuatro horas. Al
flnal resultó que estaba escondido en
una alcantarllla, a donde habfa ido a
parar él solito. Pero lo curioso es que
fueron tres coches nuestros más la
C3uardia civil quienes estuvimos bus-
cándolo durante todo ese tiempo.
Aquello parecfa un caso íncreible, algo
de pelfcula.

-Y en la «Operación Retorno», en-
tre julio y agosto, ^no estuvisteis los
radioafícionados?

-No. Esta ha sido en Cáceres la
primera vez. Pero yo creo que vale la
pena, que podemos ser una ayuda más
en la carretera y espero que se repita.
Uno vive momentos emocionantes
porque aunque es desagradable en-
contrar accidentes, gentes que de una
torma u otra necesitan algo, la satis-
faccíón de poder ayudar despierta en
uno un sentido de amor al prójimo que
no se tíene, no sé por qué, en la vida
rutínaria.

Hablamos con Francisco Mateos a
mediodía de ayer, antes de que se lan-
zase de nuevo a la carretera dispuesto
e prestar auxillo a quien lo necesitase.
Se esperaba que ayer, dfa 31 fuera el
dfa más señalado de la «Operacíón
Retorno-. Conflamos en que todo sa-
líese bien.

Los radioa[icionados han puesto
todo al servicio del prójimo. Se ha
dado el caso de que en cíerta carretera
han atendido a un 2 CV averiado y
como víeran que no podfan solucionar
la averta, han preguntado al conduc-
tor hacia dónde iba para llevarlo ellos
con su propío coche.

-Sf -les ha dicho el auxiliado-.
Pero lo grave es que llevo en el coche
dos cerditos.

Y ni siquíera ante esto se han dete-
nido los radioaflcíonados. El conduc-
tor de12 CV con sus dos animalejos ha
sido trasladados hasta su lugar de
destino.

Enrique Romero

la calle al habla

Estado en que quedó el vehfculo que sufrló un accldente en la curva dsl
cementerlo de nuestra cludad, lugar en el que muchos vehículos ss salen
de la calzada ai clrculan a más velocldad que la permltlda en aquellos
accesos. En nuestra secclón de sucesos damos cuenta de los resultados
en que se encuentran el conductor y ocupantes del vehículo. -(Foto

Múñez.)

EXITO DE SANCHEZ
CACERES EN CARACAS

Sánchez Cáceres toreó en el Nuevo
Circo de Caracas, donde dejó buena
impresíón. La prensa venezolana ha-
bla también de su actuacíón. Nos lle-
gan noticias y por considerarlo de in-
terés paralos cacereflos transcriblmos
el texto líteral que inserta sobe nues-
tro torero el periódico «2001» de Cara-
cas:

«El híspano Antonio Sánchez Cáce-
res hizo el toreo con arte y personall-
dad. También es dificíl volver a pre-
senciar tanta er^jundia junta. Es de los
toreros que tardan en llegar al públíco
porque casi la mayorfa no le entien-
den. Este 8ánchez Cáceres sabe andar
en el ruedo, tíene conocimiento de lo
que hace, lo sabe hacer. Redundan pa-
labras, pero el juego es necesario para
decír que Sánchez Cáceres se píerde
de vísta como torero. No tuvo suerte a
la hora de usar la espada en el primero
y perdió las orejas que habfa ganado,
aunque la presidenia no le dio la mú-
síca síno cuando se preparaba para
matar. No hay objeción en esto; tal vez
el criterio de la autoridad no estuvo
por loslados de arte y esperó que el
torero se cansara de pegarle buenos
pases al enemigo. El segundo, sin em-
bargo, el sabor en los buenos palada-
res. Es, volvemos a repetir, torero de
corté- muy flno y de clase. 8u repeti-
ción será aplaudida por los sIIcíona-
dos de solera. No triunfó, pero en la
calle sólo se habla de él».

La notícia nos alegra. Es un ton:ro
de la tíerra y síempre es grato conocer
los éxítos, pues si no cortó las orejas
dejó pasmados a esos buenos enten-
dedores del arte de Cúchares. Lástima
que no haya tomado ya la alternativa
y sea torero, pues pensamos que los
novíllos le vienen chicos y no se en-
cuentra a gusto. A ver si cuando re-
grese se le da una oportunídad.

Ahora contínuará toreando en tie-
rras venezolanas, esperemos conti-
núen los triunfos en escala.

Federación de S. O. S.

SE PREPARA UN CURSO DE
SOCORRISTAS ACUATICOS

La Federación Cacereña de Salvamento y Socorrismo está progra-
mando, para su celebración en el mes de septiembre, el primet curso de
socorristas acuáticos. La necesidad de personal titulado y especializado
en las prácticas del socorrismo acuático se va haclendo patente de dfa en
dfa, dada la prolíferación de piscinas y lugares de baño a los que, de forma
masiva, la población afluye en los meses de verano. Esta situación nos
lleva a considerar, de cara al próxímo afio, la forma de cubrir estas necesi-
dades y al mismo tiempo, contar con la colaboración de jóvenes cacerefios
interesados en este deporte para formaz equipos al objeto de participaren
cuantas competiciones se organicen, cumpliendo asf los dos fines, huma-
nitarío y deportivo que esta Federación tiene encomendados.

De este modo, bajo la tutela del presídente de la Federación Cacerefia,
doctor Ramos C3uija, se tiene previsto el comienzo de citado curso para el
dfa 8 de septiembre, las clases serán teóricas y prácticas, las primeras en
la Casa del Deporte y las segundas en las instalacíones de la Ciudad
Deportiva 3lndical.

Los ínteresados en la realización del presente curso deberán estar en
posesión del titulo de socorristas en la especialidad de primeros auxilios,
presentar la solicitud de admisión ( que se le facilítará en la Casa del
Deporte), dos totograffas de tamaño carnet, satisfacer la cuota y, por
supuesto, saber nadar. .

Del mismo modo los exámenes de aptítud de los cursillistas serán
teóricos y práctícos, estos últimos en base a las pruebas del tetralón de
salvamento acuático, cuales son, arrastre de maniquf, lanzamíento de
salvavidas, natación con obstáculos y salvamento con embarcación. Del
resultado de estas pruebas se tiene el proyecto de seleccionar a los soco-
rrístas más capacitados para formar el equípo representativo de nuestra
província que nos represente en los próximos campeonatos de España a
celebrar el próximo afio en Tenerife.

LOS BACHES DE LA AVENIDA DE
LA BONDAD

Estamos seguros de que don José
Alvarez Ballesteros no se ha dado una
vuelta en su coche por la avenida de la
Bondad. De haberlo hecho el concejal
de obras ya habrla mandado a la bri-
gada de bacheo a reparar los numero-
sos y profundos baches existentes en
el cruce de las avenidas de la Hispanl-
dad y de la Bondad. Allf es lmposible
librarse de ellos. Los neumáticos caen
en varios baches a la vez y no sabemos
qué ocurrlrá cuando llegue el ínvierno
y estos baches empiecen a hacerse
mayores. Además aquel lugar está
muy mal preparado. Los tragantes de-
jan mucho que desear, ya que no desa-
guan en condiciones, dando lugar a
que se forme una gran balsa de agua
que servírla para piscína sí llovíera en
verano. Pero algunos píensan repo-
blar el lugar con pardlllas y pasarse el
dfa pescando desde las ventanas de
sus casas. Esto nos da idea de cómo
queda aquel cruce cuando caen cuatro
gotas de agua.

TERMINO EL MES DE AGOSTO Y
CON EL LAS VACACIONES DE

MUCHOS CACEREÑOS

Ayer termínó el mes de agosto. Mes
en el que se celebraron fiestas en nu-
merosos pueblos de nuestra provincia.
Este mes trajo a un elevado número de
emlgrantes, qulenes permanecieron
junto a sus familiares. Y también fue-
ron muchos los cacereños que mar-
charon a dísfrutar sus bien ganadas
vacaciones. Se fue el mes de agosto y
con él la normalidad. Los emigrantes
volvieron a sus puestos de traba,jo, las
fiestas casí terminaron y los veranean-
tes volvieron para incorporarse a sus
puntos de trabaJo. El mes de agosto
también se despidió con tiempo fres-
co, temperatura agradable que ya qui-
siéramos disfrutar durante todo el
aRo.

AYER SE LIMPIABA LA AVENIDA
DE HERNAN CORTES

Es de esperar que hoy comience la
actividad oflcial en todos los sentidos.
La falta de personal que estos dfas se
hacfa notar en los organismos pensa-
mos quedará recuperada hoy y todo
funcionará mejor. Esperemos que el
comíenzo de la nueva temporada la-
boral y etapa oflcíal nos traiga cosas
buenas. -

Lo que está bien está bíen. No tene-
mos más remedio que aplaudír la idea
de llevar a la práctica una límpíeza
general y mínuciosa de la avenída de
Hernán Cortéa. Operarios, creemos
que de Obras Públicas, barrfan toda la
autovfa y quitaban íncluso la arenilla
suelta que con las aguas cafdas dfas
pasados se habfa acumulado sobre los
bordillos laterales y centro de la vfa.
Ahora todo quedará límpio como la
plata y merece el aplauso, porque las
cosas bíen hechas agradan a todos. A
ver sí se toma ejemplo.

LOS CURSH.LISTAS DE
CRISTIANDAD ORARON POR
MONSEÑOR JUAN HERVAS

Anoche fue celebrada una mísa en la
iglesía de la Preciosa 3angre, para pe-
dir por la salud y pronto restableci-
miento de monsefior Juan Hervás,
obispo de Cí udad Real y obispo dírec-
tor de los cursillos de Cristiandad. La
misa fue ofrecída por los cursillístas de
Cristiandad de la díócesis de Coria -
Cáceres, a la que se sumaron numero-
sos fleles.


